

Buenos deseos liberales

Publicado el 11-01-2010 , por **Carlos Rodríguez Braun**

El buen deseo liberal típico es un Gobierno cuyo poder esté limitado. Pero, ¿es una aspiración racional? En el universo de la elección colectiva, más allá de la unanimidad, está siempre presente la posibilidad de que unas personas se aprovechen de otras por medio de la política y la legislación.

Se supone que los derechos y garantías pondrán coto a tales usurpaciones, pero, como apunta Anthony de Jasay (Government, bound or unbound?, <http://www.cato-unbound.org>), es extraño que haya tan poca percepción sobre la incompatibilidad de incentivos a la hora de ejercer una restricción que sea real y no ilusoria.

La corrección política entra en éxtasis y supone encantadores contratos sociales conforme a los cuales entregamos al Estado la capacidad de quebrantar nuestra libertad, nuestra propiedad y nuestros contratos, y confiamos en que no se convertirá en un abusón.

Es decir, lo vemos como Ulises, que pidió ser atado al mástil de su embarcación como método para atravesar sano y salvo la azarosa circunstancia de tener simultáneamente los incentivos pero no ceder ante ellos. De Jasay replica que la comparación no es válida, porque Ulises no se ató él por su cuenta: de haberlo hecho, es indudable que se habría desatado a toda prisa para ir tras las sirenas, que eran aladas y sensuales. No. Ulises no se ató a sí mismo, sino que fue atado por sus marineros.

Ésta es la clave liberal: algo que contenga al Estado desde fuera de sí mismo, para que no pueda caer en la tentación de usar su poder contra sus súbditos. La pregunta es: en nuestro mundo, con nuestros Estados, ¿quién cumple ese papel fundamental? Tengo malas noticias. La respuesta a esa pregunta, según Anthony de Jasay, es: nadie. Los deseos liberales, por tanto, deberían orientarse hacia un conjunto de convenciones de respeto a la vida, la propiedad y los contratos voluntarios, unas reglas que no son "ni impuestas, ni patrocinadas por la autoridad" y que darían lugar a una "anarquía ordenada" como la que intuyó David Hume.

Si no logramos concretar esos buenos deseos, tendremos el mundo que tenemos, cuyos sistemas políticos están lejos de ser anarquías ordenadas: en ellos, la elección colectiva puede prevalecer sobre las elecciones individuales y anularlas, pero nunca al revés; porque las personas no tenemos el poder de invadir la zona colectiva y recortarla. Feliz Año Nuevo, malgré tout.

PUBLICIDAD [Juegue todos los botes de Lotería por menos de 1€ al día](#)

Anuncios Google

El portal del inversor

Cartera, Análisis de riesgo, Fondos Noticias, Filtro de Valores, Alertas

www.visualeconomy.com

Vuelve \$10 Mil En \$30 Mil

Aprende Cómo Tener Estas Ganancia. Reporte y Asesoría Gratis

www.InverActivos.com

Invierta en Ecuador

Gane 200%+, Futuros de Oro, Petroleo, Divisas, Asesoría Gratis

www.BolsaDeHoy.com